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Christ en nous, l'espérance de la gloire (5)

Christ, la réalité de toute l'Ecriture
Si Dieu avait voulu nous donner un livre de doctrines, la Bible n'aurait pas été écrite ainsi. Ce 

livre  nous  montre  le  Dieu  vivant  dans  sa  relation  avec  des  hommes  vivants.  C'est  pourquoi  il 
contient tant de livres historiques: il  nous montre comment le peuple de Dieu s'est rebellé, s'est 
montré désobéissant et comment il a finalement abandonné le Dieu vivant. Il nous montre aussi 
comment revenir à Dieu. 

Au début du Nouveau Testament, les quatre Evangiles ne sont pas des livres de doctrines, ils 
nous amènent à une Personne vivante, nous font voir ce qu'elle a dit et fait. Et plus vous lisez les 
Evangiles,  plus vous aimez cette Personne vivante!  L'intention de Matthieu,  Marc,  Luc et  Jean 
n'était  pas  de  fonder  une  nouvelle  religion;  ils  nous  parlent  d'une  Personne  vivante. 
Malheureusement,  nous  nous  détournons facilement  de  cette  Personne à  cause  de beaucoup de 
choses. Aujourd'hui, nous devons revenir à cette Personne. Si vous ne connaissez pas Christ, vous 
avez simplement manqué le plus important. Notre cœur doit crier au Dieu vivant: « Père, révèle-moi 
ton Fils! Montre-moi Christ! » Car Christ est tout! Tout ce que Dieu te donne, il te le donne en 
Christ. 

Le Christ vivant est l'accomplissement de chaque mot, de chaque promesse écrite de la Genèse à 
Malachie. C'est ce qu'il a dit: « Ce livre parle de moi! » De quoi parlent les lois sur les offrandes? 
D'agneaux, de bœufs, de farine...? Elles parlent de Christ! De quoi parle la Pâque? De Christ! Paul a 
dit: « Christ, notre Pâque »! Dès la première page de la Bible, il est question de la lumière. Quelle 
est cette lumière? C'est Christ! Qui est Adam? Il est une image de celui qui devait venir. Qui est 
l'arbre de la vie? De quoi parle la Genèse? De Christ! Qui est Isaac ? Le fils d'Abraham? Il parle 
aussi de Christ! J'espère vraiment que le Seigneur va nous donner des yeux pour le voir en toutes 
choses. Qu'est-ce que Paul a vu, quand il a considéré le récit d'Abraham offrant Isaac? Il a vu le 
sacrifice de Christ à la croix. Qu'est-ce que la manne? Le Seigneur a dit qu'il était la vraie manne, le 
pain de vie qui vient du ciel. Si vous passez à côté de lui, qu'avez-vous? Vous avez besoin de voir 
que la manne est  Christ.  Si  vous vous levez tôt,  avant le lever du soleil  pour aller  chercher la 
« manne », vous devez manger Christ! Que nous montre le rocher frappé? Paul a dit: « Ce rocher  
était Christ »! Quel autre rocher voudriez-vous avoir? Tous les Psaumes parlent des souffrances, de 
la gloire, du règne de Christ, de tout ce qu’est Christ. C'est vraiment étonnant! Qui a dit: « Et moi,  
je suis un ver et non un homme », si ce n'est Christ? Celui qui n'a pas vu la corruption, ce n'est pas 
David, c'est Christ! Que voyez-vous quand vous lisez les Psaumes? Qui est le vrai Salomon? Je 
crois que vous pouvez le deviner, maintenant... Qui est le vrai David? De qui parle Esaïe 53, si ce 
n'est pas Christ? Le prophète se réfère à cette Personne vivante. De quoi parle Zacharie? Si vous 
passez  à  côté  de  Christ  dans  Zacharie,  vous  avez  tout  manqué.  Si  vous  manquez Christ,  vous 
manquez tout. L'ennemi va toujours essayer de nous détourner de cette Personne. (Voir Héb. 10:7; 1 
Cor. 5:7; Rom. 5:14; Héb. 11:19; Jean 6:32-35; 1 Cor. 10:4; Ps. 22:6; Actes 2:31; 13:35-37).

La réalité est en Christ
« Que personne donc ne vous juge au sujet du manger ou du boire, ou au sujet d'une fête, d'une  

nouvelle lune, ou des sabbats: c'était l'ombre des choses à venir, mais le corps (ou: la substance, la  
réalité) est en Christ » (Col. 2:16-17). Qu’est-ce que le sabbat? C'est Christ! Car sans lui,  vous 
n'auriez jamais de repos. Vous seriez occupés par tellement de choses et vous n'auriez jamais de 
repos. C'est  pourquoi le Seigneur a dit  dans Matthieu:  « Venez à moi,...  et je vous donnerai du 
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repos » (Mat. 11:28). Sans lui, vous pouvez dormir huit ou dix heures par jour et pourtant ne pas 
connaître de repos. Vous êtes pleins de soucis, vous avez mal compris celui-ci, vous cherchez à 
interpréter le regard de celui-là, tel et tel ne vous aime pas, vous n'aimez pas ceci, vous aimeriez 
cela...  N'avez-vous pas besoin de repos? Pensez-vous qu'il  faut restaurer l'observance du sabbat 
pour avoir le repos? Il n'y a aucun repos dans le sabbat, c'est quelque chose de très fatiguant et qui 
provoque beaucoup de soucis. Christ est le vrai sabbat! Il est la vraie nouvelle lune, le vrai nouveau 
commencement. As-tu échoué aujourd'hui? Ne sois pas troublé: Christ est ta nouvelle lune! Tu peux 
avoir un nouveau commencement très rapidement! Vous n'avez pas besoin d'attendre la nouvelle 
année. Christ est notre nouvelle lune! Nous avons tous besoin de voir cela. 

C'est Christ qui est le vrai manger, le vrai boire. Vous avez besoin de réaliser que quand Christ 
est  venu,  toutes  les  ombres  que  l'Ancien  Testament  décrivait  sous  forme  d'allégories  et 
d'enseignements  ont  passé.  Ne  revenez  pas  à  ces  choses!  La  nouvelle  alliance  n'est  pas  une 
extension  de  l'ancienne,  elle  est  réellement  nouvelle.  Christ  en  est  la  substance!  Tout  l'Ancien 
Testament décrit Christ. Il est temps pour nous de venir à la substance, à la réalité. Vous pouvez 
creuser  profondément  dans  les  enseignements,  vous n'aurez pourtant  qu'une profonde vanité,  le 
vide. Donner des messages est facile; si vous êtes un bon orateur, vous pouvez même devenir le 
président des Etats-Unis. Mais le Nouveau Testament nous amène à la substance. Et cette réalité ne 
nous  est  pas  donnée  par  une  meilleure  compréhension,  par  plus  de  discours  et  de  mots.  C'est 
pourquoi nous avons besoin de l'Esprit. Seul l'Esprit peut vous donner la vie! Il ne s'agit même pas 
de comprendre correctement les choses, mais il faut avoir la vie! C'est la vie qui est la substance de 
toutes les ombres de l'Ancien Testament. Beaucoup de croyants aujourd'hui sont satisfaits si on leur 
dit que telle ou telle chose est scripturaire. Mais être scripturaire n'est pas suffisant: il vous faut la 
substance, la réalité, sinon vous n'avez rien. Vous pouvez écrire des livres, mais à la fin vous n'avez 
vraiment rien, si vous n'avez pas la réalité de Christ.

Il  y  avait  tant  de  choses  qui  risquaient  de  ramener  les  croyants  dans  la  voie  de  l'ancienne 
alliance: la loi, les rituels, la pratique du sabbat, les ordonnances concernant les aliments. Et ils 
oubliaient que Christ est la réalité de ces choses. Paul les a mis en garde: « Que personne, sous une  
apparence d'humilité et par un culte des anges, ne vous ravisse à son gré le prix de la course;  
tandis qu'il s'abandonne à ses visions, il est enflé d'un vain orgueil par ses pensées charnelles » 
(v. 18). Même votre humilité, si ce n'est pas Christ, est vaine. Certains peuples sont très humbles de 
nature, mais cette humilité n'est pas Christ! Gagnez Christ! Sinon, quand quelqu'un agit de manière 
très  humble,  vous  allez  pensez  qu'il  est  nécessairement  spirituel.  Mais  il  peut  n'avoir  qu'une 
apparence d'humilité. D'autres sont tellement attachés aux anges; ils espèrent que Gabriel ou Micaël 
vont leur apparaître. Mais nous, parlons plutôt à Jésus-Christ, au Maître, à celui qui est au-dessus de 
toute autorité et domination! Qu'est-ce qui vaut le mieux: parler avec les anges ou avec le Maître? 
Les anges ont-ils plus de valeur que Christ? Ne désirez rien de moins que la merveilleuse Personne 
de  Christ!  Je  ne  me  préoccupe  de  plus  rien  d'autre  aujourd'hui:  je  veux  voir  Christ,  je  veux 
l'expérimenter, je veux qu'il me juge. Il est véritable, il est vivant, il vit en moi. Je dois le connaître. 
« Il s'abandonne à ses visions »: peut-être que tu vois quelque chose, mais que vois-tu ?. Si tu ne 
vois pas Christ, cela ne signifie rien du tout! Personne, s'il a vu la réalité du Christ vivant ne peut 
être enflé d'orgueil. Pensez à Esaïe, quand il a vu le Seigneur: « Alors je dis: Malheur à moi! je suis  
perdu, car je suis un homme dont les lèvres sont impures, j'habite au milieu d'un peuple dont les  
lèvres sont impures, et mes yeux ont vu le Roi, l'Eternel des armées » (Es. 6:5). La vision de Dieu 
n'a pas amené Esaïe à s’enfler d'orgueil, bien au contraire! A une certaine période un visionnaire a 
prétendu avoir eu la vision d'un immense Jésus et a extorqué je ne sais combien de millions de 
dollars à des gens en leur affirmant que ce Jésus allait les tuer s'ils ne payaient pas. Et les gens 
croient de telles choses! Ne croyez pas en un tel Jésus! Christ n'est pas ainsi! Nous devrions au 
contraire nous attacher à la Tête (v. 19). Si un ministère vous conduit vers ce but, alors à la fin, vous 
n'avez plus besoin de ce ministère: quand deux disciples de Jean-Baptiste ont suivi Jésus, ils ne sont 

www.lefleuvedevie.ch Page 2 / 4

http://www.lefleuvedevie.ch/


Cupertino, janvier 2009 Christ en nous, l’espérance de la gloire (5)

jamais retournés vers Jean. Le vrai ministère consiste à amener les frères et soeurs à connaître 
Christ en réalité. 

« Si vous êtes morts avec Christ aux rudiments du monde, pourquoi, comme si vous viviez dans 
le monde, vous impose-t-on ces préceptes: Ne prends pas! ne goûte pas! ne touche pas! » (v. 20-21). 
Le monde, ici, n'est pas seulement le monde matériel, mais toutes les prescriptions religieuses, les 
sabbats, ce qu'on mange, ce qu'on ne mange pas. Paul parle de mourir aux choses de ce monde. Ces 
choses religieuses ne sont désormais plus appropriées pour vous. Paul se battait pour ramener les 
croyants détournés du Christ vivant.  « Préceptes qui tous deviennent pernicieux par l'abus, et qui  
ne sont  fondés que sur les  ordonnances  et  les  doctrines des hommes? Ils  ont,  à la vérité,  une 
apparence de sagesse,  en ce qu'ils indiquent un culte volontaire, de l'humilité,  et  le mépris du  
corps, mais ils sont sans aucun mérite et contribuent à la satisfaction de la chair » (v. 22-23). 
Certaines choses paraissent valables, sages, spirituelles. Aujourd'hui, nous sommes sollicités par 
tellement de voix religieuses et de « révélations » - par des systèmes, des réseaux et des expériences 
humaines. Au début, cela semble bon, mais qu'arrive-t-il à la fin? La religion qu'on s'impose à soi-
même semble être de l'humilité, il semble que certains s'imposent toutes sortes de restrictions par 
humilité, mais ces choses ne font que satisfaire la chair. Voulez-vous choisir ce chemin ou plutôt 
Christ? Apprenez à choisir Christ, à choisir la vie. Oubliez toute autre chose! 

« Si donc vous êtes ressuscités avec Christ, cherchez les choses d'en haut, où Christ est assis à  
la droite de Dieu » (Col. 3:1). Quelles sont les choses d'en haut, si ce n'est Christ? Ne recherchez 
rien d'autre que Christ, placez vos pensées sur les choses d'en haut, non sur les choses terrestres. 
Apprenons à  placer  nos pensées  sur Christ,  sur l'Esprit,  sur le  Dieu vivant,  sur  cette  Personne 
vivante, pour l'écouter et avoir de la communion avec lui, pour qu'il nous apparaisse. Il est tout! Et 
« quand Christ, votre vie, paraîtra, alors vous paraîtrez aussi avec lui dans la gloire. » (v. 4). 

Vivre par Christ
Paul était une personne qui vivait par Christ (Phil. 1 :21). Et le Seigneur l’a utilisé pour faire 

connaître le mystère de sa volonté:  «  Christ en vous, l’espérance de la gloire ». Le désir de Paul 
était de vivre Christ afin de le magnifier et d’être trouvé en lui. Christ représentait tout pour Paul et 
son vœu était d’être rempli de toute la plénitude de Dieu. Nous devons tous croire que cela est 
également possible pour nous. Ne pensez pas que Paul était un surhomme ; au contraire, il a dit de 
lui qu’il était « le moindre de tous les saints » (Eph 3 :8). Nous savons aussi qu’avant d’être sauvé, 
Paul avait fait beaucoup de mal aux Eglises en les persécutant et en provoquant la mort de beaucoup 
de saints. Nous n’avons probablement pas causé un tel tort aux Eglises. Cependant, est-ce que nous 
vivons Christ de la même manière que Paul le vivait ? Il avait vraiment vu la vision céleste ; pour 
lui il ne s’agissait pas d’une doctrine ni d’une religion car Christ lui était apparu sur le chemin de 
Damas. Si tu vois Christ comme ton Sauveur mais qu’il ne t’apparaisse pas au travers de sa Parole, 
alors ta vie ne sera pas semblable à celle que Paul a menée. Si le Seigneur ne correspond pour toi 
qu’à un bon enseignement, si tu n’as pas appris à entendre sa voix au travers de sa Parole, alors il te 
sera très difficile de vivre par Christ. Tu auras beaucoup d’excuses pour ne pas le vivre telles que : 
« je  suis  comme je  suis  et  d’ailleurs  personne n’est  parfait ».  Paul  lui,  n’a  jamais  tenu  un  tel 
discours car c’était une personne qui cherchait toujours à vivre par Christ. 

Tu ne peux pas dire que vivre par Christ n’est pas une chose possible si tu n’as pas fait de ton 
mieux pour y arriver, si tu ne t’es pas donné tout entier pour atteindre ce but. Au lieu de cela, tu t’es 
peut-être donné beaucoup d’excuses qui t’ont empêché de le vivre pleinement. En revanche, si tu es 
une personne qui s’exerce à vivre Christ en toutes choses, penses-tu qu’après cinq années d’une 
telle pratique, tu diras que vivre Christ n’est pas possible ? Si tu dis que cela n’est pas possible, 
c’est que tu n’as pas vraiment essayé de le vivre. Tu n’as pas fait de ton mieux pour apprendre à 
marcher en lui ! Bien entendu, je ne dis pas que vivre Christ est quelque chose qui s’apprend du jour 
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au lendemain, mais depuis le temps que tu es chrétien, as-tu fait de ton mieux pour apprendre à 
vivre par Christ ? Paul s’entraînait à gagner Christ dans toutes les situations car il avait découvert 
que c’était le réel sens de sa vie sur terre.

Aujourd’hui, la raison pour laquelle c’est si difficile pour que l’Eglise d’être édifiée, c’est que 
chacun d’entre nous ne se donne pas entièrement à vivre Christ. Paul était différent ; il voulait à tout 
prix atteindre ce but : « je cours vers le but » (Phil. 3 :14). Il déclarait « selon ma ferme attente et  
mon espérance, je n’aurai honte de rien »  (Phil. 1 :20), ce qu’on peut aussi traduire par  « je ne 
serai exposé en rien à la honte, mais maintenant comme toujours, Christ sera glorifié dans mon  
corps ».   Il  voulait  magnifier  le Seigneur en toutes choses.  Paul est  notre exemple et  il  disait : 
« Soyez  mes  imitateurs,  comme  je  le  suis  moi-même  de  Christ » (1  Cor.  11 :1).  Que  c’est 
merveilleux ! Aujourd’hui, j’ai envie de dire que vivre Christ est possible ! Nous devons tous croire 
que cela  est  possible !  Dieu ne peut  pas nous  donner  un but  inatteignable.  Sinon, quelle  serait 
l’utilité de mettre devant nous un but que l’on ne peut pas atteindre ? Dieu ne serait alors pas si 
sage. Il veut obtenir une Eglise glorieuse. Malheureusement, il y a beaucoup de frères et sœurs qui 
pensent que ce but n’est pas atteignable aujourd’hui. Ils pensent que cela ne sera réalisable que 
lorsque le Seigneur reviendra. Ce but est atteignable, mais si tu vis en toi-même, si tu ne t’exerces 
pas à vivre par Christ, tu ne l’atteindras pas. Christ, en nous est l’espérance de la gloire. Il est venu 
vivre en nous pour nous permettre d’atteindre ce but ! Sinon, à quoi cela sert-il qu’il vive en nous ? 

Dieu a placé un tel Christ en toi mais tu ne veux pas le vivre, tu veux te vivre toi-même. Entre 
toi et Christ, qui est le meilleur, qui peut accomplir le dessein de Dieu ? Là est tout le problème, 
Christ  est  en  toi  mais  tu  as  encore  envie  de  vivre  par  toi-même.  Que  le  Seigneur  nous  soit 
miséricordieux. J’espère que tous les jeunes apprendront maintenant à ne plus vivre par eux-mêmes 
mais  par  Christ.  Dieu ne nous  a  pas  donné une religion mais  un Christ  vivant ;  le  contenu de 
l’Eglise est une Personne vivante. Il ne s’agit pas d’un simple rassemblement de personnes qui ont 
de la communion ensemble. Si nous nous rassemblons en tant que l’Eglise mais que personne ne 
vive Christ, alors il n’y a pas d’Eglise. Nous pouvons venir chaque dimanche à la réunion, chanter 
quelques chants, remercier le Seigneur, puis retourner à la maison et continuer à vivre de la même 
manière. Dans ce cas-là, il n’y a pas de véritable édification.

Que le Seigneur nous ouvre les yeux et nous encourage à nous exercer à vivre par l’Esprit. Si 
vous pouvez commencer maintenant à pratiquer cela, vous verrez qu’après six mois, votre vie aura 
déjà vraiment changé. Votre vie de famille ne sera plus la même, votre vie de couple sera différente. 
Vous deviendrez plus patients parce que Christ sera votre patience, votre vie, votre sagesse. Il sera 
tout pour vous et tout sera différent. Une année après, deux ans après, vous verrez que l’Eglise sera 
remplie de Christ car les saints vivront Christ. S nous sommes remplis de Christ, pouvons-nous 
nous quereller ? Christ n’est pas une Personne qui cause des querelles !  Ainsi, si nous vivons tous 
en Christ, nous serons un. On ne pourra pas nous diviser et nous n’aurons pas besoin de fabriquer 
l’unité car Christ en toi et Christ en moi est le même Christ. L’Eglise, c’est uniquement la Personne 
de Christ ; c’est « Christ qui est tout et en tous » (Col. 3 :11). C’est vraiment merveilleux !

Christ est l’héritage des saints et nous devons l’apprécier  « Rendez grâces au Père, qui vous a  
rendus capables d’avoir part à l’héritage des saints dans la lumière » (Col. 1 :12). Cet héritage ne 
nous est pas réservé pour le futur. C’est aujourd’hui que nous devons le découvrir. Ne dites pas que 
vous n’êtes pas capables d’y avoir part. Notre seul besoin est de cultiver ce  « Bon Pays » et de 
marcher en lui. « Ainsi donc, comme vous avez reçu le Seigneur Jésus-Christ,  marchez en lui »  
(Col. 2 :6). Recevoir cet héritage est facile car il est gratuit, mais « marcher en lui » l’est moins car 
cela demande notre collaboration. Après avoir reçu cet héritage, si tu n’as pas le désir de marcher en 
lui, si tu n’y travailles pas, si tu ne sèmes pas dans ce Bon Pays, si tu ne te soucies pas d’être 
enraciné en Christ et de bâtir avec de l’or, de l’argent et des pierres précieuses, alors, tu n’auras en 
fin de compte qu’une parcelle de terre ! Soyons plutôt diligents pour cultiver ce Bon Pays et ainsi 
son dessein pourra s’accomplir parmi nous.
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